## Los sindicatos acusan al Gobierno vasco de «adoctrinar» a los 324 nuevos ertzainas

Sipe y Erne exigen explicaciones de la charla que miembros de Ertzain Abertzaleen dieron en Arkaute, a la que fueron en coche oficial y con uniforme

## :: DAVID GONZÁLEZ

VITORIA. «Era obligatorio acudir. Nos hablaron de una Ertzaintza que hubo en 1936, también de que el euskera debe ser el nexo de unión entre nosotros y la ciudadanía. Hasta nos pusieron un vídeo de la korrika». Es el resumen, tras sondear a varios de los 324 nuevos ertzainas de la 27 promoción, de la conferencia recibida el 26 de junio en el salón de actos de la académia de Arkaute, casi como broche a sus nueve meses de formación. La charla corrió a cargo de la asociación Euskotar Ertzain Abertzaleen Elkartea, constituida el año pasado por agentes de

adscripción nacionalista.

Ofrecido en horario lectivo, este acto ha sulfurado al sindicato policial Sipe, que lo considera un «acto de adoctrinamiento» a los nuevos policías, en las calles vascas desde hace escasos días. De ahí que esta central haya reclamado explicaciones a la consejera de Seguridad, la alavesa Estefanía Beltrán de Heredia, y a la directora de la academia, Malentxo Arruabarrena. Ayer, Erne, sindicato mavoritario en el cuerpo, también exigió responsabilidades.

Sipe lamenta que se abrieran las instalaciones policiales a un grupo privado, «cuando no está permitido a las organizaciones sindicales». Aseguran que se desarrolló «con todos los medios de que se dispone en Arkaute y los conferenciantes iban vestidos de uniforme, como si estuvieran realizando su trabajo, cuando se trata de un acto privado».

Por su parte, Erne ha solicitado por escrito al gabinete de Urkullu «esclarecer las circunstancias de la impartición de dicha charla y deli-



Entrega de diplomas en Arkaute a los miembros de la 27 promoción. :: BLANCA CASTILLO

mitar las condiciones comunes a la hora de actos y charlas para todas las asociaciones y sindicatos».

Desde el Departamento de Seguridad, no obstante, rebajan la gravedad de la iniciativa. «La charla informativa se dio en horario lectivo no

«La impartieron dos agentes veteranos supervisados por la academia», dice Seguridad evaluable. Fue impartida por dos ertzainas veteranos de las promociones 12 y 13 con la supervisión del personal responsable de la academia en la organización de este tipo de charlas divulgativas o informativas en horario lectivo no evaluable», indica una portavoz oficial.

## «Euskadi, nuestra patria»

Asimismo, señala que «como es habitual en el caso de personal de la Ertzaintza, lo hicieron de uniforme v se desplazaron en vehículos adscritos a las comisarías en las que trabajan. La academia no contempla ni valora la afiliación sindical u organizativa de las personas seleccionadas. Prima el interés del tema o la materia impartida»

Entre sus premisas fundacionales, Ertzain Abertzaleen Elkartea aboga por «recuperar los valores» de la Policía vasca creada en 1936 y trabajar por «la convivencia» tras «el final de la lucha armada de ETA». También presume de que «reconocemos Euskadi como nuestra patria». Su aparición más visible hasta este evento fue en la última korrika.

